

**Questions** : lisez le document puis répondez aux questions ci-dessous :

**1. A quelle distinction saussurienne la distinction chomskienne compétence/performance correspond-elle ? (réponse directe, pas d'explication).**

La distinction langue/parole.

**2. Comment la compétence et la performance sont-elles définies chez Chomsky ? (réponse en une phrase pour chaque concept).**

**La compétence** : savoir linguistique du locuteur.

**La performance** : réalisation concrète de ce savoir linguistique dans des actes de communication, qu'il s'agisse d'émission (le sujet fait des phrases) ou de réception (le sujet comprend des phrases).

**3. Que permet la compétence ? En quoi consiste la performance ?**

-La compétence permet de produire des phrases selon un modèle de grammaticalité et de déceler dans les phrases émises par les autres les phrases agrammaticales.

-La performance consiste à émettre ces phrases et à les recevoir.

**4. Pourquoi la performance chomskienne correspond-elle à la parole saussurienne ?**

La performance chomskienne correspond à la parole saussurienne parce que chez Saussure, la parole est l'utilisation de la langue par l'individu dans un contexte donné. De même, chez Chomsky, la performance est la réalisation concrète (donc l'utilisation) du savoir linguistique (la langue) dans des actes de communication. Donc, comme la parole dans la terminologie saussurienne (par opposition à la langue), la performance constitue les données observables du comportement linguistique.

**5. Pourquoi l'acceptabilité relève-t-elle du domaine de la performance ?**

L'acceptabilité signifie que les phrases qu'on produit sont correctes ou pas, grammaticales ou agrammaticales, donc acceptables ou pas. Elle relève du domaine de la performance car c'est celle-ci qui permet de produire ces phrases-là.